



## Pressemitteilung

Nr. 77 / 19. Juni 2015

### Diözese Linz präsentierte Öko-Enzyklika „Laudato si“

Es war der Wunsch von Papst Franziskus, dass seine mit Spannung erwartete Enzyklika „Laudato si“ von den Ortsbischöfen in ihren jeweiligen Diözesen der Öffentlichkeit präsentiert wird. In der Diözese Linz stellte Bischof Dr. Ludwig Schwarz am 19. Juni 2015 gemeinsam mit zwei diözesanen Umwelt-ExpertInnen die Anliegen der Enzyklika und bereits gelebte ökologische Verantwortung anhand konkreter Beispiele aus der Diözese Linz vor.

Viele Päpste haben sich zu ökologischen Fragen geäußert, Papst Franziskus ist der Erste, der eine ganzheitliche Ökologie in den Mittelpunkt einer Enzyklika stellt: Am Donnerstag, 18. Juni 2015 wurde die Enzyklika „Laudato si“ in der Synodenaula des Vatikan präsentiert. Der Titel („Gelobt seist du – über die Sorge für das gemeinsame Haus“) geht auf den Sonnengesang des hl. Franz von Assisi zurück.

Papst Franziskus hat alle Ortsbischöfe eingeladen, die Enzyklika vorzustellen und anhand von Beispielen für gelebte ökologische Verantwortung in ihrer Diözese zu konkretisieren. VertreterInnen der Diözese Linz präsentierten im Rahmen einer Pressekonferenz am Freitag, 19. Juni 2015 im OÖ. Presseclub die Anliegen des Papstes und Maßnahmen für konkrete Schöpfungsverantwortung in der Katholischen Kirche in Oberösterreich. GesprächspartnerInnen waren Diözesanbischof **Dr. Ludwig Schwarz SDB**, **Univ.-Prof. Dr. Michael Rosenberger** (Umweltsprecher der Diözese Linz) und **Mag.<sup>a</sup> Lucia Göbesberger** (Referentin für Umwelt und Soziales im Sozialreferat der Diözese Linz und Mitglied im Fachausschuss Schöpfungsverantwortung des Pastoralrates der Diözese Linz).

### Die Enzyklika Laudato si' im Wortlaut in deutscher Sprache zum Download:

[http://w2.vatican.va/content/francesco/de/encyclicals/documents/papa-francesco\\_20150524\\_enciclica-laudato-si.html](http://w2.vatican.va/content/francesco/de/encyclicals/documents/papa-francesco_20150524_enciclica-laudato-si.html)

### Anlagen:

Statement von Diözesanbischof Dr. Ludwig Schwarz

Statement von Univ.-Prof. Dr. Michael Rosenberger zur Enzyklika

Handout von Univ.-Prof. Dr. Michael Rosenberger zu Best-practice-Beispielen in der Diözese Linz

Statement von Mag.<sup>a</sup> Lucia Göbesberger

## **Fotos: Diözese Linz (honorarfrei)**

1 Faksimile des Begleitschreibens von Papst Franziskus an die Ortsbischöfe

2 Pressekonferenz zur Enzyklika (v. I.): Mag.a Lucia Göbesberger, Diözesanbischof Dr. Ludwig Schwarz, Univ.-Prof. Dr. Michael Rosenberger

3 Pressekonferenz zur Enzyklika (v. I.): Mag.a Lucia Göbesberger, Diözesanbischof Dr. Ludwig Schwarz, Univ.-Prof. Dr. Michael Rosenberger

4 In etlichen öö. Pfarren gibt es bereits Photovoltaikanlagen, wie etwa in der Pfarre Grünau im Almtal.